

## EDITORIAL

## ECOPETROL, MÁS GRANDE

La petrolera obtuvo sus mejores resultados, paradójicamente tras un año con menor producción de crudo. En paralelo, presentó al Ministerio de Hacienda la oferta de compra de ISA.



ILUSTRACIÓN MORPHART | PUBLICADO HACE 10 HORAS



A+ A-



El país fue sorprendido esta semana por los buenos resultados de **Ecopetrol** en el segundo trimestre, siendo el mejor en la historia, con un ingreso consolidado de 19.4 billones de pesos y una utilidad neta de 3.7 billones de peso. Semejante desempeño es una buena noticia, pues impulsará el crecimiento y contribuirá a mejorar algunas variables macroeconómicas del 2021. Estos resultados están asociados a dos ejes: los precios del **petróleo** y los del dólar. Es decir, los ejes fundamentales observados en el trimestre fueron muy favorables: indican precios altos del **petróleo** (barril de Brent, 69,1 dólares), así como de la tasa de cambio (promedio de 3.691 pesos por dólar). El buen desempeño también se relaciona con las estrategias de optimización para una producción rentable.

Ahora bien, lo anterior soslaya una paradoja, dado que los mejores resultados financieros de **Ecopetrol** se lograron con una producción más baja en relación con el mismo período del 2020, año de pandemia. Esto significa que el comportamiento del precio del **petróleo** y el del dólar, al igual que la optimización de costos y la captura de eficiencias, fueron tales que lograron compensar la menor producción (disminuyó un 2.5 % frente al segundo trimestre de 2020). La menor producción está asociada a los efectos del paro, a problemas específicos de uno de los campos (Castilla) y a las dificultades propias de volver a poner a producir campos que habían tenido muy baja operación a consecuencia de la baja demanda en el mundo por la pandemia y el confinamiento.

La discusión está abierta. Algunos expertos consideran que Colombia debería producir más **petróleo** para volver a cifras cercanas a un millón de barriles diarios, mientras que otros consideran que la actual estrategia de **Ecopetrol** de no producir más, sino a menor costo, y con mayor eficiencia, conduce a una operación más rentable y, por lo tanto, económicamente óptima. El resultado de esa discusión y la ratificación, o no, de la decisión estratégica que ha venido aplicando **Ecopetrol**, será crucial en los años por venir, dado el panorama fiscal actual y lo que se espera de precios del **petróleo** para el resto del 2021 y el 2022; eso si la variante delta no impacta negativamente la actual recuperación económica mundial.

De otra parte, la junta directiva de **Ecopetrol** autorizó a su representante legal a presentar una oferta vinculante al **Ministerio** de Hacienda, con el fin de adquirir 51,4 % de las acciones en circulación de Interconexión Eléctrica S.A. E.S.P (ISA). Hay razones de peso para pensar en la diversificación de **Ecopetrol** más allá del **petróleo**: el cambio climático, por obvias razones, está forzando a reducir las emisiones de carbono y, por lo tanto, la dependencia de productos derivados del **petróleo**. Así es válido definir estrategias que amplíen el abanico de producción de distintas fuentes de energía y, en particular, en la distribución de energía eléctrica, que no está sujeta a los vaivenes de precios originados en los períodos de lluvia y sequía.

Sin embargo, surgen tres dudas grandes: ¿Es una decisión forzada por la situación fiscal de la Nación? Si muchas grandes petroleras del mundo se mueven a energías más sostenibles y menos reguladas, ¿por qué entrar en un nuevo negocio altamente regulado? Y, finalmente, ¿por qué ese proceso no se ha hecho abiertamente, a través de los mecanismos que están contemplados en las normas legales y que obligan a concurrir al mercado de capitales? Por lo pronto, el país requiere claridades

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (\*)

¿CUÁL ES EL ERROR?\*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?\*

INGRESE SUS DATOS PERSONALES \*

Nombres y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

TERMINOS Y CONDICIONES

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

LOS CAMPOS MARCADOS CON \* SON OBLIGATORIOS

ENVIAR

## CONTINÚA LEYENDO

## LA INFORMALIDAD Y EL FMI

El sector informal representa hoy una tercera parte de la economía mundial (unos 2.000 millones de

## CONTRAPOSICIÓN



BUENOS RESULTADOS, PERO CON LA PRODUCCIÓN EN PICADA

POR  
AMYLKAR D. ACOSTA M.  
EXMINISTRO DE MINAS Y ENERGÍA.

**Ecopetrol** acaba de revelar sus resultados operacionales del primer semestre 2021, que son muy alentadores. No obstante su producción viene en picada, desde los 726.000/día en el primer semestre de 2019 a 668.400 en 2021, para el mismo período. Ello se explica por el comportamiento del precio internacional...

VER ARTÍCULO

## CITA TEXTUAL



“Los criollos de América trataron a los nativos incomparablemente peor que los españoles de origen”  
**RAMÓN TAMAMES**  
Economista y escritor español, autor de “La mitad del mundo que fue de España”, en entrevista al periódico El Mundo, de Madrid.

## APLAUSOS Y PITOS



PASIÓN POR LA NATURALEZA

Primer encuentro de mujeres guardabosques que custodian cuatro áreas naturales de Latinoamérica



ALIAS MACHÍN

Capturado uno de los responsables de los desplazamientos forzados en Ituango, alias Machín de las Farc.

## ECOS Y COMENTARIOS

## VOLVERSE VIRAL A TODA COSTA

No fue Donald Trump quien inventó la fórmula, pero sí quien la hizo efectiva en su dimensión más brutal en la precampaña y luego en la campaña de 2016: hacer declaraciones escandalosas, insultantes, difamatorias, y lograr cobertura informativa y presencia constante en los medios. Se hizo visible para...

## LO QUE FALTABA

## BATALLA CAMPAL EN EL CAMPÍN, UN RETRATO DE LA COLOMBIA VIOLENTA

Diez personas heridas, una de gravedad, fue el saldo inicial del partido entre el Nacional y el Santa Fe que se llevó a cabo en la noche del pasado martes en Bogotá. El encuentro en el estadio El Campín era el primero con público después de 17 meses y se esperaba que fuera una fiesta, pero de forma desafortunada...